

La recomendación sigue siendo vacunarse

Disminuyen atenciones por virus respiratorios en Magallanes

● La situación tiende a ser positiva durante las últimas semanas, de la mano de la menor movilidad por vacaciones de invierno.

Crónica
 periodistas@elpinguino.com

El Servicio de Salud de Magallanes alertó de una disminución en la propagación de agentes que afectan al sistema respiratorio, especialmente el SARS-CoV-2. Por ello, entregaron recomendaciones para enfrentar de mejor manera la temporada invernal.

Rodrigo Manríquez, referente de la campaña invierno del Servicio de Salud de Magallanes, informó sobre la circulación de las enfermedades respiratorias, “donde, durante la última semana, hemos visto una reducción de las atenciones en los servicios de urgencia, tanto hospitalarios como atención primaria. Esto también se ve relacionado con la disminución de la movilidad, por las vacaciones de los distintos establecimientos educacionales de la comuna. Lo que tenemos hoy es una reducción en los dispositivos de urgencia y también en la gravedad de

las atenciones durante el periodo invernal”.

Manríquez, enfatizó que “las atenciones de causa respiratoria en atención primaria son alrededor del 40% en todos los dispositivos, mientras que los dispositivos de urgencia hospitalario abarcan aproximadamente un 30% de las atenciones, muy diferente a los peak que tuvimos hace 3 o 4 semanas, en donde llegamos al 50% y 60% de las atenciones por causa respiratoria”.

El profesional, apuntó a que actualmente el virus respiratorio predominante es el virus sincicial que, obviamente, afecta más a niños, y esto va de la mano con la vacunación por Nisivimab en la población infantil, la cual ya tiene sobre 90% de cobertura. “Esto también se ve reflejado en la disminución de la utili-

zación de camas de servicios de Pediatría del hospital, en comparación con los años anteriores, donde había una alta ocupación en estas fechas

producto de la circulación del virus respiratorio sincicial”, agregó.

Respecto de las hospitalizaciones, en las unidades de pacientes críticos del Hospital Clínico Magallanes de la red hay

La campaña de vacunación está dirigida a toda la población, con especial énfasis en los grupos con mayor riesgo de sufrir patologías respiratorias graves, tales como recién nacidos, lactantes, adultos mayores de 65 años y personas con condiciones crónicas.

un 60% de ocupación (UPC adulto) y un 30% a nivel infantil. En cuanto a utilización de ventilador mecánico, ésta llega a 33% en UPC adulto y 0% a nivel pediátrico.

Consultado sobre si este 33% responde a enfermedades respiratorias, Manríquez indicó que “no, solamente enfermedades generales, normalmente posterior a intervenciones quirúrgicas, que



GENIDA

Los profesionales de la salud insisten en la importancia de vacunarse.

ingresan a la unidad de pacientes críticos, y algunos casos respiratorios. Pero, ahora no es el caso, porque ha habido una disminución durante la última semana”.

Vacunación

Manríquez, aprovechó de llamar a la población para vacunarse, tanto por influenza

como para virus respiratorios sincicial.

Asimismo, señaló que “estamos bajo el promedio nacional de cobertura para personas mayores de 60 años y embarazadas, así que el llamado es acercarse a los establecimientos de salud para poder tener su vacunación contra la influenza. Además,

tenemos un 90% de cobertura por virus respiratorios sincicial en la población de niños nacidos desde el 1 de octubre del año pasado, por lo tanto el llamado también es a acercarse a quienes no se hayan vacunado, a las familias, para llevar a sus hijos a la vacunación en los establecimientos de atención primaria”.